



LOS BOLIVIANOS TENEMOS QUE SENTAR SOBERANIA EN EL SILALA

Milton L. Lériða A



Fuente: <http://www.boliviahoy.com>

En estos momentos, cuando se pretende rifar y entregar las aguas del Silala a Chile, no nos queda otra opción a los bolivianos que sentar soberanía en la región del Silala, aprovechar este recurso vital y generar un polo de desarrollo desde el sud oeste de Bolivia.

Desde que el periódico EL DIARIO denunció al pueblo boliviano, en mayo de 1996, la intención de ceder un espacio territorial en el sector de las aguas del Silala, vía una Ley especial de necesidad nacional para transportar gas de Bolivia hacia la república de Chile, hasta la fecha nada se ha hecho por sentar soberanía.

Todos los gobiernos de Bolivia, incluido el actual, no han tenido la voluntad y menos la capacidad para elaborar una política y una estrategia para sentar soberanía, crear al mismo tiempo una “frontera viva” en el sector de las aguas del Silala y generar un Polo de Desarrollo a partir del sud oeste de Bolivia.

Otro motivo que nos obliga a los bolivianos a sentar soberanía en el sector del Silala, es el control y vigilancia de nuestra frontera, porque a la fecha el tráfico de vehículos es intenso. A diario ingresan vehículos de Chile, tal como pudimos comprobar en nuestra visita de la semana pasada en las pampas de Agua de Perdiz, que está muy cerca de los bofedales del Silala.

¿Cómo sentar soberanía en el sector del Silala?



Es una pregunta que seguramente se hace todo buen boliviano y aquí están algunas sugerencias, que necesariamente deben ser complementadas, analizadas y/o evaluadas para que sean reales sobre la base de un plan a corto, mediano y largo plazo.

- 1.- Construir una oficina de información turística en el sector del Silala.
- 2.- Instalar una embotelladora de agua.
- 3.- Construir de una o hasta tres represas, que tengan diferentes usos como la para cría de truchas.
Generar energía eléctrica a través de turbinas

Almacenamiento de agua para su posterior bombeo a territorio boliviano, con el objeto de asegurar la producción de:

- 1.- Pastos forrajeros destinados a alimentación de vicuñas, llamas y otros animales.
- 2.- Para la producción de verduras, por medio de carpas solares.
- 3.- Construcción de un parque recreacional y de esparcimiento
- 4.- Construir albergues, hoteles, oficinas públicas (Correos, Migración, Policía, Aduana, etc.) y/o viviendas, tanto para los que residan y los que estén de pasada en el sector del Silala.

Un ejemplo de soberanía: el Hotel Tayka en Agua de Perdiz

Al pie de cerro Agua de Perdiz, en la parte Sur, existe un asentamiento humano, que es una iniciativa privada, es decir que es una idea de los bolivianos concretada en un Hotel con una capacidad para alojar por lo menos unas 100 personas.

El hotel Tayka es un ejemplo de cómo se puede sentar soberanía en la frontera con Chile. Este hotel está situado a sólo un kilómetro de la frontera con Chile, paralelo al Hito metálico No. LXXII y a 25 Km. al norte de los bofedales del Silala. En este hospedaje, se puede encontrar comodidades similares a los de hoteles de cinco estrellas que están en La Paz, Cochabamba y/o Santa Cruz.

Cualquier boliviano que llegue al Hotel Tayka de Agua de Perdiz disfrutará de la belleza de la naturaleza. Es un lugar muy adecuado para eliminar el stress.

Con esta clase de proyectos es posible sentar soberanía para luego crear una frontera viva y al final generar un polo de desarrollo desde el sud oeste de Bolivia. Con este objetivo, las aguas del Silala serán el soporte importante y estratégico para el proceso de desarrollo económico de la región.

